

Franckesche Stiftungen zu Halle

Teutsche Grammatic, darinnen die Art und Weise Recht und wohl Lateinisch schreiben und reden zulernen/ durch vollständige Paradigmata, und deutliche ...

Willisch, Johann

Bautzen, 1706

VD18 13107933

XIII. De Praedestinatione.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200240

XIII. DE PRÆDESTINATIONE.

Quid est æterna DEI Prædestinatio?

Prædestinatio sive Electio est Voluntatis Divinæ propositum & decretum ab æterno factum, quo Deus ex mera misericordia in Christo ad vitam æternam elegit & salvare constituit eos omnes, qui in Christum vere credunt, & in ea fide ad finem usque perseverant: reliquis omnibus, propter finalem incredulitatem æternæ damnationi adjudicatis.

Ezech. XXXIII, II.

אָמַר אֱלֹהִים ה' אֲנִי נָא אֲדַנִּי יְהוָה אִם־
 אַחַפְּזָךְ בְּמֹרֶת הָרָשָׁע כִּי אִם־בְּשׁוֹב רָשָׁע
 מִדְּרָכָו וְחַיָּה שׁוֹבוֹ שׁוֹבוֹ מִדְּרָכֵיכֶם הָרָעִים
 וְלִמָּה תָמוּתוּ בֵּית יִשְׂרָאֵל:

Dic tamen ad eos; Vivus ego, dictum ADO-
 NAI JEHOVIH, si velim mortem impii, sed ut
 convertatur impius à via sua, & vivat: Conver-
 timini (ergò) convertimini à viis vestris malis:
 Quare enim moriemini, ò domus Israël.

So sprich zu ihnen: So wahr als ich lebe/spricht
 der Herr / ich habe keinen Gefallen am Tode des
 Gottlosen/ sondern daß sich der Gottlose bekehre von
 N seio